



"TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT"

The service club of the YMCA THE Y'S MEN'S CLUB OF NISHINOMIYA

スポンサー 大阪クラブ DBC 近江八幡クラブ 広島クラブ

AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y'S MEN'S CLUB - CHARTERED MAY 17TH, 1948

主題・スローガン

- 西宮クラブ会長 「楽しく充実した活動」 浅野純一
- Yサ・ユース 「次世代に向けてYワイズ・Y YMCA・Yユースが相互に、
事業主査 Wウィン・Wウィン・Wウィンで立場持ち場を越えて支え合おう」 小野勅紘
- 六甲部部长 「YMCA とのさらなる協働を目指して」 井出 浩
- 西日本区理事 「未来に灯そう希望の光り」
「互いに認め合おう 世界の友と」 深谷 聡
- アジア会長 「変革のための光となろう」
「親睦を通して、輝き、力を得よう」 利根川恵子
- 国際会長 「輝かそう、あなたの光を」 ウルリック・ラウリドセン
「良いコミュニケーションは、全ての協力関係の基礎である」

2024年
6月
914号
(77期12号)



6月 西日本区強調活動

- Historian 先人の知恵と経験を学び新たな100年の歴史をつくりましょう。
遠藤 通寛 ヒストリアン（大阪泉北）
- 評価と引継ぎ 一年を振り返り、互いを認め合いワイズに感謝しよう。
深谷 聡 理事（名古屋）

西宮ワイズメンズクラブ 6月第一例会

日時：6月14日(金) 19:00-20:30
場所：西宮 YMCA 3階会議室
ドライバー：岡田佑一郎、阪根新

- 1. 開会点鐘 浅野会長
 - 2. ワイズソング 一同
 - 3. 聖句朗読 浅野会長
 - 4. 23-24 活動報告・振り返り 浅野会長
 - 5. 23-24 仮決算報告&次期予算案 濱崎メン
 - 6. 24-25 活動方針、役割分担 濱崎メン
 - 7. 誕生日お祝い 浅野会長
 - 8. ワイズニュース 浅野会長
 - 9. YMCA ニュース 森川担当主事
 - 10. 閉会点鐘 浅野会長
- ※軽食を用意いたします。

6月誕生日のお祝い

- 17日 岡田春美メネット
- 21日 浅野恭子メネット

今月の聖句 ～イエスの十字架上の死～

三時ごろ、イエスは大声で、「エリ、エリ、レマ、サバクタニ」と叫ばれた。
これは「わが神、わが神。どうしてわたしをお見捨てになるのですか」という意味である。
マタイ福音書 27章 46
浅野純一選

5月出席状況 (在籍会員数 21名)

第一例会 (10金)		第二例会 (24金)	
メン	12名	メン	10名
メネット	0名	メネット	0名
ゲスト	1名	ゲスト	0名
MU	2名	計	10名
合計	14名	出席率	66.7%

ファンド	5月	累計
ニコニコ	¥5,000	¥24,200
BF	¥2,400	¥22,300

会長 浅野 純一 直前会長 濱 浩一 副会長(次期会長) 濱崎 進一 副会長 足立 康幸
 書記 山口 吉郎, 小野 勅紘 会計 濱崎 進一, 重村 仁 監事 阪根 新, 丸山 悦治 担当主事 森川 俊介
 Yサユース事業主査 小野 勅紘 組織検討安全対策委員 山口 吉郎 次期六甲部長 小野 勅紘

会長メッセージ

会長 浅野 純一

会長メッセージも最後となりました。以前の会長の時、他クラブの方から「浅野さんは好きなように書いてうらやましい」との言葉がありました。私は常識外れで、どうも反抗心からか大勢に従いたくない気持ちが強く、会長メッ



ッセージとしてふさわしくないことを書き続けたと思います。今回も少しは気にしながら結局は改めることはできず思うがまま書きました。眉をひそめられた方々もいらっしゃるのではないかと思います。決して開き直っているわけではないのですが、そのようにお思いになった方々にはお詫び申し上げます。

さて、5月の例会のスピーチで、馬場貴英メンに従事してられる半導体の生産に関してお話いただきました。かつて日本は半導体生産で世界のトップを走っていたのですが、いまはかつての姿はありません。

21世紀になり日本経済の衰えは顕著になっています。それが最近の急激な円安に表れていると思います。物価は高くなり、電気ガス料金も近々大幅に上がるようです。日本はどうなっていくのか、ひじょうに気になります。例会での馬場貴英メンのスピーチをお聞きして気が重くなりました。

台湾のTSMC社について話していただいたのですが、この会社の積極的経営には驚きで、このような会社のトップは命がいくつあって足りないと思うのですが、なんと創業者のモリス・チャンは92オとか、バケモノのような人です。堅実な努力を貴ぶ日本人が世界に伍していくには至難の業だと思いました。先崎日大教授がテレビで日本のことを「極東のお花畑」といっていましたが、私はそのようななかで、いままで基本的に気持ちよく過ごしてきたのではないかと思います。

22日(水)にはポートクラブの例会に参加しました。自衛隊の方が来られて、能登地震の被災地での救援活動のお話をお聞きしました。「ご苦労様です」としか言いようがありません。阪神淡路大震災のとき、私の家の前で自衛隊の方々が支援にあたってお

られたのですが、その光景を思い出しながら、今回のお話をお聞きしました。

ところで、自衛隊には災害救援活動に多大の努力をいただいているのですが、私たちは自衛隊に災害救助を期待しすぎるのはダメだと思います。自衛隊の本来の仕事は国防です。今度は国防の最前線の話をお聞きしたいと思います。なお、ポートクラブの北島会長、大野勉、智恵さんがGWIに能登被災地の救援のボランティア活動に参加されたとお聞きしました。ご苦労様でした。

今月の聖句に関して

浅野 純一

私も後期高齢者のなかに入り終活をしなければならぬ年になりました。娘や孫たちに「おじいさんはりっぱに死んだね」といわれるような死に方をしたいとは思わないでもありません。

しかし、イエスが十字架上で死を前にした、この弱弱しい言葉(ギリシャ語系のアラム語)が誤解を恐れずにいえば好きです。気持ちを楽にさせてくれます。イエスは3日後に復活するのですが、イエスのこの死にざまをどうとらえたらよいのかわかりません。

私の教師生活で思い出に残る一つに、倫社の授業でこの場面を話したときに、一人の女子生徒がいたたまれなくなって教室を出て行きました。約40年前以上のことですが、そのことが忘れられません。なお、彼女はクリスチャンではありません。



◇次年度西日本区大会は2025年6月14日、神戸で開催されます。その横断幕ができました。今年の6月8日の名古屋での区大会からアピールにも使います。

5月例会報告

馬場 貴英

日時：5月10日（金）19:00～20:00

会場：西宮YMCA 3F 会議室

ドライバー：岩田メン、馬場貴英メン

今回のスピーチは私、馬場(貴)メンが、TSMC という半導体製造の巨大企業について紹介しました。日本が誘致して、熊本に大きな工場ができていて話題の台湾企業です。熊本はワイズ活動の盛んな地域ということで、このテーマを選びました。



TSMC の四半期決算資料をベースにした話だったので、なれない人にはとっつきにくい話になってしまったかもしれませんが、純利益をぜんぶ設備投資に回してしまう普通では考えられない経営実体を説明して、TSMC がかなり特異で飛びぬけた会社であることが伝わったのではないかと思います。またそれらの投資を支えているハイテク顧客の代表が、APPLE のスマホと、nVIDIA の AI チップという話をさせてもらい、いまの半導体業界を引っ張っている技術トレンドについても紹介しました。最近のニュースでは、SHARP 堺の液晶工場の跡地が巨大 AI

データセンターになるという報道もなされ、そういうニュースの理解の一助となれば幸いです。



YMCA ニュース

担当主事 森川 俊介

新年度がはじまり、約2か月がすぎました。各事業で子どもたち、スタッフも新しい環境に慣れてきました。子どもたち、保護者と向き合いながら、少し先のこともイメージをしながら、地域に根差したYMCA となるよう日々歩んでいきたいと思ひます。

1. 西宮YMCA ニュース（用海育成センター）

子どもたちは新しい環境に慣れ、楽しみや不安を抱きながら日々を過ごしています。

そんな中、中学生が1週間トライやるウィークで育成センターに来てくれました。子どもたちはお姉さん先生が大好き。勉強を教えてもらったり、運動場で元気いっぱい遊んでもらいました。木曜日には中学生が考えたみんな遊びで「ドッジビー」を行いました。ワクワク楽しい時間を過ごすことができました。



した。普段関わることの少ない中学生と触れ合うことで子どもたちもそして中学生もそれぞれにいい機



会となりました。これからも育成センターでは様々な人との関わりを通して、子どもたちの成長を促していきたいと思います。

2. 今後の予定

神戸 YMCA 大会（総会、YMCAEXPO）

日時 6月22日（土）10:00～15:00

第一部 総会

第二部 YMCAEXPO

※昼食を用意しています。

会場 神戸 YMCA 三宮会館チャペル

谷正一ワイズ(大阪西クラブ) 黄綬褒章受章記念会に出席

小野 勅紘

大阪西クラブの谷正一ワイズが黄綬褒章を受章されて（受章は2022年。コロナ禍でお祝い会は延期）そのお祝い会が、5月19日（日）11時から新西宮ヨットハーバーのレストランで開催され、重なっていた2件の予定を断って、出席しました。

（かつて堀江青年が出発の地）

携帯の地図では15分位で着けそうな感じだったので、阪神西宮駅から雨天の中、徒歩で向かったが、行けども到着せず1時間20分もかかった。パーティーは既に始まっており、10分ほどの遅着。参加者は北は北海道から、南は九州、IBCの台湾も参加で総勢60名。

谷ワイズというよりも、メネットは国際大会やアジア地域大会でよくお見掛けしており、特に2012年のノルウェーのスタバングルでの国際大会では、コメットがユースコンボケーションに参加で、面倒を見て欲しいとのご依頼があったが実際は私よりも、コメットの方がずっとしっかりされており、立場が逆だった記憶がある。

ご自身の紹介の中で、谷さんの木材仲買組合は現在の木材のお仕事では、室町時代から600年以上の歴史だとか（25代目）。木材の以前は炭問屋だとか。参加したもう一つのご縁は、私が定年まで勤務していた竹中工務店が、谷さんの会社の総木造建物（大阪木材仲買会館）を2013年に施工させていただいたご縁もあり、4月に開催された会社のOBOG会でも数多くの建築関係の記念すべき建築物の表彰の紹介があった。織田信長の築城に携わっていた自社の400年以上の歴史より遥かに古い由来に恐れ入った次第でした。

西クラブということから、京都部の京都ウエストクラブの森田恵三ワイズが音頭を取って活発なDBCの「ウエスト連合」の一角を占めておられ、その関係者も多く参加されていた。

第2部では、1年間の新入会会員3名の紹介があり、先ごろ逝去されたクラブの中心的メンバーであった清水誠治郎ワイズのコメットの清水諭（さとし）ワイズをはじめ若手の頼もしい活動が紹介された。その中でも清水諭ワイズはお住まいが西宮ということで、以前父上から我が西宮クラブに紹介があり、一度例会に見学参加されたことがあったが、入会に至らなかった経緯があり、残念でした。今後は我がクラブも魅力的でありたいと念ずる次第である。

昨今、東京千駄ヶ谷のオリンピックスタジアムの外装が建築家の隈研吾氏作の木造の外装での試みをはじめ、私が以前東京勤務の際に関係していた丸の内の「東京海上本社ビル」も2027年には木造超高層ビル（設計は関空の設計でおなじみのイタリアのレンゾ・ピアノ氏）に生まれ変わるように、近年木造建築に興味が向けられています。

我が国は築城をはじめ神社仏閣等多くの木造建築が残されています。木造建築の温かみが重視されていますが、木材が消費される一方その補充は重要な仕事です。日本は国土の70%が森林であるのですが、消費された後は植林による補充は重要な仕事です。中国、韓国をはじめ南洋諸国ではその補充がされてないので、水害に耐えられない地質になっています。しかし、その需要先の多くが日本であるのも皮肉なことです。

そういう活動を経て、温厚な谷ワイズは次の世代を担う西日本区理事候補としても期待されています。

雨天は相変わらず激しさを増す中で帰途につきました。



大阪木材仲買会館（大阪市西区南堀江）



ワイズニュース

[今後の予定]

6月4日(火)・24日(月)

24-25年度区大会準備実行委員会

神戸YMCA会館（6月は2回実施）

6月8日(土) 西日本区大会 名古屋公会堂

ANAクラウンプラザホテルグランコート名古屋

6月14日(金) 第一例会

6月21日(金) 玉ねぎ入荷（濱ガレージ）

6月22日(土) 10:00~15:00 三宮会館チャペル

神戸YMCA大会（総会YMCAEXPO）

6月28日(金) 第二例会



オキザリス ピンク

編集後記

ブリテン委員 山口 吉郎

★また一年が経ち、今期最終号です★ブリテンを担当して3年、少し慣れてきて惰性で編集しがちになってます…反省★次期の役割分担もほぼ今期と同じという方針で、引き続きブリテン委員でお世話になります★原稿作成、寄稿等、ご協力よろしくお願ひします★